

## Afirman: México descuidó esquema de ZEE (Reforma 24/07/19)

Afirman: México descuidó esquema de ZEE (Reforma 24/07/19) Silvia Olvera Monterrey, México (24 julio 2019).- Si bien el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador está extinguiendo el esquema de Zonas Económicas Especiales (ZEE), las anteriores Administraciones nunca lograron que en el País despegaran con éxito, expuso Héctor Vargas, experto en el desarrollo de zonas francas. El actual director de la Organización Mundial de Ciudades y Plataformas Logísticas -quien fue asesor en países como Colombia, Costa Rica y España para el desarrollo de este tipo de esquemas- reveló que, si el nuevo Gobierno dejará de apoyar las ZEE, debería contar con un plan B. "Técnicamente México no ha tenido (zonas francas o ZEE). "Realmente México no llegó a desarrollar el esquema de zonas francas, sino que trabajó más en el esquema de recintos fiscalizados estratégicos, pero no le dio el impulso, porque no es el tema de crear una ley, el problema es la operatividad de cómo lo opero y ése es el problema que ha tenido México, que ha tratado de generar leyes, pero no se ha enfocado en la operatividad". NEGOCIOS publicó ayer que, aunque no se ha eliminado la ley que da sustento a las ZEE, hay un notorio recorte de recursos por parte de la Secretaría de Hacienda, ya que en el 2018 se presupuestaron 129.9 millones de pesos y a mayo se habían pagado 27.3 millones, para este año el presupuesto cayó a 56.6 millones de pesos y al quinto mes sólo se han pagado 9.76 millones. En abril, el Presidente López Obrador aseguró que durante su Administración se procedería a la cancelación este proyecto insignia del Gobierno pasado. "La pregunta es ¿cuándo voy a desaparecer algo, por qué lo voy a sustituir? ¿Cuáles son las alternativas como país para sustituir una serie de esquemas?", cuestionó Vargas. Añadió que cualquier régimen de zonas francas, zonas económicas especiales y recintos fiscalizados estratégicos, que cuentan con beneficios fiscales para atraer inversión, deben formar parte de las estrategias de un país como México, porque en otras partes han demostrado ser eficientes como en China, Colombia, Costa Rica y Estados Unidos. Sin embargo, Vargas resaltó que, si López Obrador implementa el proyecto que llegó a mencionar, sobre el desarrollo de zonas libres fronterizas, sería muy estratégico. "Sería un desarrollo genial, en el momento en el que México llegue a entender que tiene más de 3 mil kilómetros de frontera con uno de los países de alto consumo nivel mundial, que es Estados Unidos, sería un proyecto estratégico". Ello, añadió, sin descuidar un esquema para el sur del País, que incluso esté ligado al impulso de Centroamérica, lo cual podría generar desarrollo económico y detener la migración.